

# 学校だより青南

## 10月号

令和5年9月29日

港区立青南小学校

校長 野口 直樹



### スポーツの秋・実りの秋

校長 野口 直樹

日中の暑さはありますが、朝夕は過ごしやすくなり、秋の訪れを感じます。この9月末に青南小学校の5・6年生は、スポーツの秋と実りの秋を体験する行事を実施しました。6年生は、9月27日に開催された港区立小学校の連合運動会に参加をしました。暑さが心配されましたが、幸い曇り空で猛暑というほどでなく、競技に取り組むことができました。私は、青南の子どもたちが見渡せる席に座りました。一人一人が、自分の出場種目に全力で取り組んでいる姿や、友達を応援している姿が目の前で広がり、なんとも贅沢な時間を過ごさせてもらいました。また、素敵な6年生だなと嬉しく思っていました。子どもたちは、自身が選択した競技と100m走に参加しました。子どもたちがこの日取り組んでいることが競技である以上、結果が出て、これまでの最高記録が出た子もいれば、十分に力を発揮できなかった子もいました。しかし、子どもたちには、このことだけに目を向けず、一流アスリートがその技を競う場で、その力を試すことができたことはよい経験になったということも感じてほしいです。また、同じ港区に住む6年生と時間を共にし、体格がよく、中学生と思えるような子や、素晴らしい運動能力を発揮する子がたくさんいることを知る機会となり、世界が少し広がってくれていたらいいなと考えています。

5年生は、9月25日には、静岡県の小山町へ稲刈りに行きました。この農業体験は、小山町役場の皆さんと子どもたちが体験で使わせていただいている田んぼがある湯舟地区の皆さんの協力によって実施できています。この日も、湯舟地区の農家の方々7名の皆さんが、子どもたちの指導をしてくれました。

子どもたちを乗せたバスが、田植えを行った公民館そばまで来ると、5月に自分たちで植えた苗が、一面黄金色の稲穂となっていた様子が見えてきました。子どもたちは、歓声を上げていました。ここまで田植え以降面倒をみてくださった市役所の方に聞いたところ、子どもたちが植えた後に、隙間が空きすぎている所や浮き苗などが結構あったそうです。それを湯舟地区の皆さんが再度植えてくださったそうです。この稲刈りの時に、この風景を見せるためにやってくくださったと伺いました。

鎌を持って稲を刈る経験が初めての子どもがほとんどでした。体育館ほどの広さの半分が、子どもたちの担当エリアです。50本の鎌を交代しながら使って、およそ1時間で刈り終わりました。その間、自分たちがすべきことを一心に、楽しそうに行っていました。そして、時に声をあげながら、夢中で稲を刈りとっていたり、稲を刈り取った人から稲束を受け取り、場所へもっていく人が自然に発生したりと、その様子は、さながら昭和の日本の原風景を見ているようでした。

この2つの行事は、いつでもどこでも青南の子（シンプルで語呂がよく 青南小学校児童・卒業生の合言葉です）を体現している本校の児童が誇らしく思える素敵な時間でしました。これからも、子どもたちには、これらの体験・経験に多くの大人たちの「願い」が込められていることや、時間を使って準備していることを心に留めて、一つ一つ取り組んでほしいと願っています。

### 【総合防災教室】

10月21日(土)に、総合防災教室を実施します。防災に関する体験を通して、防災への知識や意識を高めることを目的に毎年行っています。当日は、赤坂消防署、港区赤坂地区総合支所、青山地区防災協議会、日本赤十字東京支部青山分団の方々にお越しいただき1年生は煙ハウス体験、2年生はマンホールトイレの設置体験、3年生は消火器体験、4年生は避難所設営体験、5年生は三角巾救急法、6年生は心肺蘇生法とAED体験等、各学年様々な訓練や活動を行う予定です。ここ数年、コロナウイルス感染症対策として保護者や地域の方の体験参加は控えていただいておりますが、本年度活動によっては児童と一緒に参加できるように計画いたしました。後日配信されます総合防災教室についてのお便りを確認いただき、一緒に参加いただくことで防災に対する知識や意識を高める機会となればと思います。

### 【演劇鑑賞教室について】

10月3日(火)演劇鑑賞教室が行われます。4年ぶりに開催の今年は、劇団風の子の「スクラムガッシン 準備完了!第2号計画」を観賞することになりました。劇に登場する5人の子どもたちがいろいろな価値観や考え方の違いにぶつかりながら、笑い、泣き、怒り、一人一人が自分と相手と真剣に向かい合い認め合い、仲間と一緒に芝居をつくりあげるまでのお話です。お楽しみに!

1. 2. 6年生……3~4校時
3. 4. 5年生……5~6校時

### 【集会委員会】

集会委員会では、本年度もiPadを使ってみんなを楽しませるための動画づくりを行っています。チームに分かれて動画の案を作り、休み時間なども使って動画の作成に一生懸命取り組んでいます。季節柄の話やクイズなども取り入れながら、これまで2本の動画を作成してきました。お笑い芸人はネタを披露しているときは笑わず、役者のように取り組みます。「面白いことをまじめに」を合言葉に、力を合わせて動画作成に取り組んでいきます。

### 【イラスト・マンガクラブ】

イラスト・マンガクラブには、絵を描くのが得意な子、今より絵が上手になりたい子、アニメや漫画が大好きな子、様々な子が集まっています。好きなキャラクターについて話したり、一緒に絵を描いたり、和気あいあいと活動しています。学年を超えた交流を増やせるよう、6年生を中心に計画しており、5月の活動では、運動会をテーマに合同作品を作りました。後期も絵を描くことを通じて交流できるよう、アイデアを出し合いながら取り組んでいきます。

### 【ソフトボールクラブ】

WBCの影響もあってか、ソフトボールクラブは例年よりも多い人数でのスタートとなりました。その中でも自分たちでルールを工夫することで、技術や学年を超えて元気に楽しく試合を行っています。打席に立つ友達に応援歌を歌う姿、ミスがあっても声を掛ける姿など、チームが一体となってプレーすることで、毎試合大きな盛り上がりを見せています。後期では、運営面で6年生から5年生へ少しずつバトンタッチができるよう、協力しながら取り組んでいきます。